

# LES CLOCHES DE SAINT-BONIFACE

REVUE ECCLÉSIASTIQUE ET HISTORIQUE

COMPRENANT SEIZE PAGES, PUBLIÉE LE 1ER ET LE 15 DE CHAQUE MOIS.

Abonnement : Canada, \$1.00 par an. Etats-Unis, \$1.25. Etranger, 7 francs

SOMMAIRE:—Le Pape Benoît XV—Que penser du vote des femmes?—Vêtue chez les Chanoinesses des Cinq-Plaies—La colonisation—Profession religieuse à la Maison Provinciale—Une nouvelle épée de Damoclès—Chez les Esquimaux de Chesterfield Inlet—La mode—Espoir et confiance—Grand'Pré—Une carte postale de S. G. Mgr Szeptycki—Deux livres sur le Bon-Pasteur—A propos de deux critiques—Ding! Dang! Dong!—R. I. P.

VOL. XVI

1 MAI 1917

No 9

## LE PAPE BENOIT XV

*Extrait d'une lettre de Mgr Latty, archevêque d'Avignon.*

Laissez-moi vous dire, d'abord, que vous n'auriez pas une juste idée de sa personne si vous vous en rapportiez aux vulgaires portraits qui circulent parmi nous. Les portraits ont ceci de commun avec toutes les traductions: ils sont très souvent infidèles. Ceux de Benoît XV lui donnent presque tous un air frêle et délicat qui ferait croire à une santé incertaine et mal assurée; et, bien au contraire, ses traits parfaitement accusés respirent la force et l'énergie. Son visage est de lui-même grave et recueilli, sans doute; mais, dans la conversation, il s'éclaire d'un bon et fin sourire qui l'anime et le rend doux et sympathique. Du reste le front est large; le regard calme et pénétrant; et de tout cet ensemble résulte une distinction singulière, qui, se prolongeant dans les manières et la parole du Pontife, donne encore plus de grâce et de charme à la bonté profonde dont il est naturellement doué.

C'est ce mélange de bonté et de distinction qui est comme la caractéristique de sa personne; et là est le secret de l'irrésistible et doux attrait qu'il exerce sur ses visiteurs. Certes, on ne perd pas de vue l'extraordinaire puissance dont il est chargé, les vertus surnaturelles qui ajoutent à sa puissance, ni rien de toute cette "Sainteté" qui lui vient de sa charge et qui entre dans son nom. Mais cette vue de tant de majesté ne va pas, chez Benoît XV, sans quelque chose de supérieurement humain qui, sans y déroger, tempère la majesté et semble le rapprocher de nous.

J'entends par ce *quelque chose d'humain* une sorte de faculté